

CHINCHILLA | PATRIMONIO

Piden fondos al Gobierno central para la rehabilitación del Castillo

El Consistorio se presentó de nuevo al programa conocido como «1,5% cultural» que se dedica a recuperar edificios singulares con fondos del presupuesto del Ministerio de Fomento

E.F. / ALBACETE

El Ayuntamiento de Chinchilla de Montearagón ha solicitado de nuevo las ayudas del programa conocido como el 1,5% cultural del Ministerio de Fomento para rehabilitar el Castillo, cuya convocatoria se cerró esta misma semana para toda España.

El Consistorio ya pidió esta misma ayuda para rehabilitar el edificio, pero sin éxito, ya se trata de una convocatoria de ámbito estatal que recibe propuestas de municipios de toda España. La correspondiente a este año se aprobó en mayo, en el Consejo de Ministros.

La convocatoria abierta este año asciende a 20,53 millones de euros, que se abonarán a los Ayuntamientos seleccionados entre 2018 y 2019; el año próximo, previsiblemente, habrá una 'repesca' por valor de 30,47 millones de euros.

El equipo de Gobierno reconoce que son unas ayudas «a las que es bastante complejo acceder, sin embargo nuestro Ayuntamiento ha vuelto a realizar un importante esfuerzo» en la redacción de la nueva solicitud, para conseguir que el Castillo tenga ayudas esta vez.

No obstante, afirma que «seguiremos trabajando para conseguir que de un modo u otro tanto parte del interior del Castillo como los alrededores del mismo vean mejorado su aspecto» a través de este u otros programas.

En este sentido, cabe recordar



Acceso principal al Castillo de Chinchilla de Montearagón. / ARTURO PÉREZ

que, a través de programas de la Diputación o de la propia Junta de Comunidades, el Ayuntamiento de Chinchilla ya ha realizado diversas obras de mejora en el entorno de la fortaleza.

De acuerdo a los términos de la convocatoria de este año, realizada por el anterior Gobierno, el programa del «1,5%» solo cubre un máxi-

mo del 75% de toda la inversión global, por lo que el Consistorio chinchillano deberá conseguir el 25% restante para ejecutar la obra, si ésta resulta finalmente aceptada por el actual Ejecutivo.

El Castillo de Chinchilla de Montearagón está Declarado Monumento Histórico Artístico y Bien de Interés Cultural. En su actual em-

plazamiento, hubo fortalezas godas, árabes y medievales. La fortaleza, en su forma actual, es del siglo XV.

Sirvió de acuartelamiento durante la Guerra de Sucesión y durante la Guerra de Independencia. De ese último conflicto, a principios del siglo XIX, data una de sus características más llamativas, la

OTRAS INICIATIVAS

El Plan de Empleo regional servirá para recuperar las Tercias Reales

En paralelo a esta iniciativa que quiere recuperar el Castillo, el Ayuntamiento de Chinchilla abrió hasta el día 13 el plazo para inscribirse para poder participar en los Planes de Empleo de la Junta, para los que el municipio solicitó dos proyectos, de los que uno tiene como objetivo la remodelación de edificio de las Tercias Reales, entre otras infraestructuras municipales y para el cual se contarán 14 personas, en calidad de alumnos, más un monitor. La contratación será en régimen laboral temporal y a jornada completa; la naturaleza de los contratos será por obra o servicio determinado o por contrato de interés social. La jornada será de 37,5 horas semanales y el salario será de 858,60 euros brutos mensuales, incluida la prorrata de pagas extraordinarias. El segundo proyecto de los solicitados por la Junta con cargo a este programa de la Junta de Comunidades será para realizar mejoras medioambientales en parques municipales con una dotación de 15 personas.

ausencia de almenas, derribadas poco antes de su toma por el ejército francés.

Además de guarnición, también ha funcionado como penal a lo largo de varios periodos de su historia. Es propiedad municipal desde 1963 y, durante la última década, fue objeto de varias actuaciones arqueológicas.

LETUR | LIMPIEZA VIARIA

El municipio oculta a la vista del público los contenedores de basura

Con ayuda del Grupo de Acción Local de la Sierra del Segura, instala nuevas cubiertas de madera y metal para reducir el impacto visual en el casco viejo

REDACCIÓN / ALBACETE

El Ayuntamiento de Letur ha tomado la iniciativa de instalar en el casco viejo de la localidad unos contenedores diseñados para ocultar a la vista del público los contenedores del servicio de recogida de basuras y así evitar el impacto visual de estos equipos, tanto a residentes como a visitantes.

Aunque la iniciativa partió del Consistorio local, esta idea fue integralmente financiada con los fondos del programa europeo Leader,

solicitud cuya tramitación corrió a cargo del Grupo de Acción local de La Sierra del Segura,

Los cubre-contenedores están hechos de tablero de madera, reforzados con metal. Una vez cerrados, ocultan por completo a la vista -y al olfato- los contenedores de plástico. Se pueden abrir con facilidad, para que los vecinos puedan depositar su basura o para que los equipos de recogida puedan proceder a su descarga.

Por el momento, se han instalado en lugares clave del casco viejo

de Letur, para potenciar la imagen de la localidad como destino del turismo de interior basado en su patrimonio histórico, artístico, cultural y natural, así como su sector de servicios.

En una segunda fase, los promotores de la idea quieren que estos cubre-contenedores se instalen en todo el pueblo y, si es posible, hacer algo similar no sólo con los contenedores destinados a recoger la basura orgánica, sino con los que se usan para el reciclaje de otros materiales.



Aspecto de dos cubre-contenedores una vez instalados / F.B.L.